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В партийном 
комитете 

комбината 
Вчера на заседа

нии партийного ко
митета комбината 
'был рассмотрен ор
ганизационный воп
рос. Заместителем 
секретаря парткома 
по промышленности 
избран Вячеслав Ни
колаевич Егоров, ра
ботающий главным 
инженером коксо-
химпроизводства. 

Успешно справились ме
таллурги комбината с плано
вым заданием и обязатель
ствами за июль и с начала 
года по всему производст
венному циклу. 

В прошедшем месяце кол
лектив рудника выдал до
полнительно к плану 1900 
тонн готовой руды. Сверх
плановое производство ру
ды с начала года составило 
в итоге 60 тысяч тонн. 

Агломератчики дополни
тельно к июльскому плану 
выдали 3500 тонн продукции 
хорошего качества. С начала 
года на дополнительном 
счету у колл.- .тивов аглоце-
хов комбината записано 
78 300 тонн агломерата. 

Высокопроизводит е л ь н о 
отработали июль коксохи
мики комбината. В итоге они 
выдали сверх ''заданного 
6200 тонн кокса. За семь ме
сяцев на дополнительном 
счету коксохимпроизводст-
ва 57 300 тонн кокса. 

Особенно продуктивно за
вершили месяц доменщики. 
Дополнительно к плану они 
выдали 19 200 тонн чугуна— 
почти в три раза больше, 
чем было сверхплановое 
производство чугуна в ию
не. Сталеплавильщики также 
в первом месяце второго 
полугодия долбились боль

шего успеха по производ
ству стали, чем в последнем 
месяце первого полугодия: 
сверх плана июля они про
извели 25 100 тонн стали. На 
6500 тонн превысили произ
водственную программу ме
сяца прокатчики. 

Таким образом с начала 
года в сверхплановой ко
пилке комбината 99 200, тонн 
чугуна, 176 500 тонн стали, 
41 300 тонн проката. 

Июльское задание по про
изводству товарной продук
ции перевыполнено на два 
миллиона 200 тысяч рублей, 
а с начала -года — на двад
цать миллионов рублей. 

Успешно справился ком
бинат и с планом реализа
ции продукции. В минувшем 
месяце этот показатель пре
вышен на миллион 700 ты
сяч рублей, за семь меся
цев — на 15 миллионов 
600 тысяч рублей. 

Перевыполнен на 0,9 про
цента план июльской произ
водительности труда, с -- на
чала года план по произво
дительности труда выполня
ется на 101,3 процента. Рост 
производительности к тако
му же периоду минувшего 
года составил 2,9 процента. 

Задача коллектива комби
ната на .оставшиеся месяцы 
второго полугодия — не 
сбавлять набранных с нача
ла года темпов. 

В. СВЕРДЛОВИЧ, 
заместитель начальника 
планово - экономическо- • 
го отдела комбината. 

ПЯТИЛЕТКА: 

ТЕМПЫ, КАЧЕСТВО, 
Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь ! 

— -ГОД ПЕРВЫЙ 

На контроле «ММ»—горячий прокат 

В Н И М А Н И Е 
К А Ч Е С Т В У 

Свыше девяти тысяч тонн горяче
го проката выдал в прошлом месяце 
коллектив стана 2500 четвертого листо
прокатного цеха. На 102,2 процента 
выполнена июльская производствен
ная программа. Работая с опереже
нием плана из месяца в месяц, кол
лектив стана уже произвел в этом го
ду более 44000 тысяч тонн горячего 
проката. 

Особое внимание — заказам и ка
честву.. На сто процентов выполнено 
задание по экспортной продукци 1, 
все заказы потребителей. Несколько 
снижен выход брака и вторых сортов, 
хотя эти показатели обычно и незна
чительны. 

Стабильно работала все бригады, 
однако наиболее весомый вклад внес 
коллектив бригады № 4. Смена С. Г. 
Краснова — одна из лучших на стане 
2500. Отлично трудятся оператор 
В. М. Чуйки'Н, старший вальцовщик 
Н. Г. Щеголев, бригадир слесарей 
Р. А. Хузин. 

С. ЛЕБЕДЕВ, 
начальник стана 2500 ЛПЦ № 4. 

А РЕЗУЛЬТАТЫ 
Р А 3 Н Ы Е 

Разительно отличаются результаты 
работы в июле станов 300 № 1 и 500 
сортопрокатного цеха. Коллектив ста
на 300 № 1 недодал более восьми ты
сяч тонн сортового проката, «натянув» 
лишь 86,7 процента от планового за
дания. 

Отчего же произошел сбой в тру
довом ритме? Причина резко возрос
ших в июле поломок оборудования 
— в плохом надзоре за ним. Началь
ник стана Г. А.'Соловьев и механик 
В. А. Рыжкин не принимают необхо
димых мер для обеспечения рит-* 
мичной работы оборудования. 

Иначе обстоят дела на стане 500, 
хотя он и.г*ущен раньше, и сортамент 
здесь сложнее. 5777 тонн дополни
тельного сортового проката выдал 
его коллектив в прошлом месяце. Это 
удается потому, что руководство ста
на (начальник И. Ш. Прилуцмий и ме
ханик В. П. Череженов), весь персо
нал обеспечивают стабильную работу 
оборудования. 

С КРОЛЬ, 
и. о. начальника ПРБ СПЦ. 

Рабо чая 
гарантия 

К Дню железнодорожни
ка в локомотивном цехе за
кончено строительство и 
передан в эксплуатацию но
вый пункт механизирован
ной сушки песка. Введены 
в работу восемь новых 
электровозов серии ЕЛ-21 
п р о и з в о д с т в а ГДР. С 
начала года сэкономлено 
более 729 тысяч киловатт-
часов электроэнергии, 124 
тонны дизельного топлива. 

Особенно большой вклад 
в успехи коллектива внесли 
трудящиеся электровозного 
депо и службы электровоз
ной тяги. Среди победите
лей социалистического со
ревнования в честь Дня же
лезнодорожника — опыт
ные, умелые специалисты, 
такие, как машинисты элект
ровоза В. Т. Сазченко. А. В. 
Колобанов, В. М. Стропин, 
машинист тепловоза А. М. 
Макеев, бригадир слесарей 
В. С. Инкин, спесарь М. В. 
Богатый. 

В цехе широко разверну
лось социалистическое со
ревнование под девизом 
«Дисциплине труда — рабо
чую гарантию», инициатором 
которого на комбинате стал 
коллектив мастера электри
ков электровозного депо 

;Н. Е. Бесхлебного. 

X. МИНУЛЛИН, 
начальник БОТиЗ 

локомотивного цеха. 

Т Е П Л Ы Е С Л О В А 
Таиф Гарифович РАХИМОВ и Павел Петрович КРЫХ-

ТИН — ветераны второго обжимного цеха. Оба начина
ли свой трудовой путь в ремесленном училище в труд
ном для нашей страны. 1941 году. Оба после окончания 
учебы в 1943- году, пришли трудиться в цехи комби
ната. 

Т. Г. Рахимов работал слесарем, затем токарем, а по
том стал работать на машине огневой зачистки. П. П. 
Крыхтин начинал трудиться подручным вальцовщика, 
был вальцовщиком, оператором, начальник, м смены. 

Все эти годы соратники "по труду являлись маяками 
в социалистическом соревновании. Их труд неоднок
ратно отмечался грамотами, благодарностями. Ударники 
коммунистического, труда Т. Г. Рахимов и, П. П. Крыхтин 
подготовили многих молодых рабочих по своим специ
альностям, помогли -им стать умелыми специалистами. 
Сейчас их ученики работают на различных участках 
комбината. 

Идут годы. Подошло время уходить ветеранам на за
служенный отдых. Товарищи на торжественном собра
нии сказала много теплых слов об их трудовом пути и 
том вкладе, который о\м внесли в общее дело коллек
тива. Вручая грамоты, цветы и памятные подарки, тру
женики цеха желали им доброго здоровья. 

Фото Н. Нестеренко. 

Потерям 
заслон 

Потери металла из-за бра
ка в июле по количеству 
можно сравнить лишь с ян
варскими^ самыми высоки
ми за весь нынешний год: 
10560 тонн. Показатели бра
ка в минувшем месяце 
«лучше» лишь на 334 тонны. 
Гордиться, прямо скажем, 
не приходится. При этом, 
если в январе по вине ста
леплавильщиков было поте
ряно 7590 тонн металла, то 
в июле уже 8110 тонн. И это 
— в условиях начавшегося 
с первого июля трехмесяч-
ника качества в сталепла
вильном производстве! 

Правда, если судить по 
итоговым _ месячным циф
рам, результаты июня были 
несколько хуже — 8360 тонн. 
Но улучшение столь' незна
чительно, что не стоит о нем 
и говорить. При этом пока
затели брака примерно оди
наковы во всех трех цехах, 
но особенно заметны в пер
вом и третьем: 2415—32э5 
тонн за месяц. В отдельные 
сутки мартеновцы третьего 
цеха теряли из-за потерь в 
чашах и перегрузов от 150 
до 240 тонн металла. 

Значительно снизили свои 
качественные показатели 
коллективы прокатного про
изводства. Особенно это за
метно в сравнении с июнем, 
когда брак по всем прокат
ным цехам был минималь
ным: 1142 тонны. В июле 
кривая брака поднялась поч
ти на тысячу тонн вверх: 
2116 тонн. 

Хуже других среди об
жимных цехов отработал по 
качеству коллектив третьего 
цеха: 414,9 тонны брака. На
до сказать, что все семь ме
сяцев коллектив второго об
жимного держал этот мало 
почетный уровень примерно 
в 290—320 тонн. Только в 
июне ему удалось, наконец, 
как-то сдвинуть дело с мер
твой точки и Снизить коли
чество бракованной продук
ции до 160 тонн. Но уже 
своей июльской работой 
цех свел июньские успехи 
к нулю. 

Прокатный цех № 9 от
работал минувший месяц 
почти в два раза качествен
нее, чем июнь: здесь заб
раковано лишь 69,8 тонны 
продукции. На прежнем 
уровне показатели брака в 
проволочно- штрипсовом и 
сортопрокатном цехах. Сре
ди листовых цехов, за исклю
чением листопрокатного, ше
стого и седьмого листопро
катных цехов, несколько 
улучшивших работу с поте
рями металла, картина оди
наковая. . 

Июль — начало второго 
полугодия. И снова, как в 
начале первого полугодия, 
потери металла за отметкой 
в 10 тысяч тонн. Что это? 
Спад после подведения ито
гов шестимесячной, работы? 
Или, напротив,-«раскачка» в 
начале нового большого 
этапа? Как бы там ни было, 
оправдать такой высокий 
уровень брака в условиях 
действующего экономиче
ского эксперимента нельзя 
ничем. 

О. НЕЙВИНА. 

Извещение 
15 августа 1986 г. в 17 ча

сов в актовом зале ЦЛК 
состоится заседание об
щекомбинатского посто
янно действующего про
изводственного совеща
ния по вопросу: «О реа
лизации комплексной 
программы интенсифика
ции». 

Докладчик — зам. 

главного инженера В. Ф, 
Сарычев. 

На совещание пригла
шаются все члены ПДНС, 
главные специалисты, на
чальники управлений, 
производств, цехов, ла
бораторий' и отделов, 
председатели цеховых 
комитетов и ПДПС, сек
ретари партийных и ком
сомольских организаций. 

Президиум ПДПС. 

Новое на предприятиях страны 
На коммунарском метал

лургическом комбинате 
большинство погрузочных и 
разгрузочных операций в 
доменном цехе осущест
вляли одноканатными грей
ферами вместимостью 
0,25 м 3 , Эксплуатация их 
имела ряд недостатков: 
применялось ручное вклю
чающее устройство, ограни
ченная зона разгрузки ма

териалов из грейфера, не* 
достаточная собственная 
масса не позволяла эффек
тивно разрушать слой скра
па в желобах. 

Для повышения доли ме
ханизированного труда гор
новых внедрен грейфер 
утяжеленной конструкции 
вместимостью 0,35 м 3 с ав
томатическим закрыванием 
челюстей, что позволяет вы

полнять все погрузочно-
разгруэочные операции ма
шинистам электромостовых 
кранов беЪ привлечения 
горновых. , 

Внедрение утяжеленнзго 
грейфера позволило облег
чить условия труда десяти 
человек. Экономический эф
фект составляет 8,3 тысячи 
рублей в год. 

экономить 
М Е Т А Л Л 



2 стр. М А Г Н И Т О Г О Р С К И Й М Е Т А Л Л 5 августа 1986 года 

На конференции пред
ставителей трудящихся 
комбината обсуждались 
итоги выполнения кол
лективного договора за 
первое полугодие. 

3 а и н т е р е с о в а н н о, по -дел о в о м у 

Затем делегаты начали' обсуждение доклада. С боль
шим одобрением было встречено сообщение директора 
комбината о том, что многие коллективы на рабочих 
собраниях выступили с инициативой пересмотреть г о 
довые социалистические обязательства в сторону уве
личения. iBoT, например, что сказал в своем выступле
нии делегат от коллектива доменного цеха старший га
зовщик В. А. Малов: 

'— Взвесив свои возможности, мы решили выдать до 
конца года сверх плана не 100 тысяч, а 130 тысяч тонн 
чугуна. 

Металлургическое производство невозможно без ста
бильной работы смежников. Об этом говорили многие 

выступающие. Например, делегат от коллектива агло-
цеха № 1 агломератчик С. Г. Хакимов обратил внимание 
присутствующих на нестабильность работы аглофабрик. 
Бывают дни, когда агломерат требуют даже из аглоям, 
а бывает, из-за того, что доменщики не берут сырье, 
агломашины простаивают. Он подчеркнул, что только з 
июле простои составили 232 ленточаса из-за отсутствия 
транспорта и места под агломерат. 

f Почти все выступающие говорили о высокой заинте
ресованности трудовых коллективов в выполнении пла
нов и социалистических обязательств, о стремлении тру
жеников работать лучше, с наименьшими затратами. Од
нако многие вопросы невозможно решить силами од
ного цеха. Требуется помощь смежных цехов предпри
ятия, отделов заводоуправления, руководства комбина
та. Например, делегат от коллектива механического це
ха фрезеровщик А. Л. Преображенский подчеркнул, что 
производительность труда у рабочих, обслуживающих 
станки с ЧПУ, возросла в первом квартале на 18 про
центов. У коллектива есть уверенность, что к концу го
да он добьется роста производительности труда на 20 
процентов. Однако это далеко не предел. Зачастую не 
хватает для станков запасных частей, нередки ошибки 
программистов при, составлении программ. Последние 
простои можно свести до минимума с внедрением в 
УГМ автоматизированного'составления программ. В этом 
вопросе требуется помощь администрации. 

М ы все знаем, что человеческий фактор стал сейчас 
главным на производстве. Это хорошо понимают в це
хах. Поэтому вполне обоснованы претензии делегатов 
к тем руководителям и организациям, которые не уде
ляют внимания этому резерву нашей экономики. Малов 
в своем выступлении напомнил, что до сих пор габари
ты под доменными печами убираются вручную, не хва
тает подъемных механизмов. Администрация комбината 

обещала помочь доменщикам краном, но до сих пор 
•обещание не выполнила. 
• — М ы неоднократно просили, чтобы на провешенный 
агломерат с аглофабрики № 1 передавали номер хоп
пера и вес, — сказал в своем выступлении Хакимов. — 
Сейчас передают вес на состав, а в нэ?о попадают ва
гоны двух бригад. Поэтому нет четкого учета по брига
дам, снижается роль соревнования, невозможно под
считать производительность по агломашииам, их работу 
сравниваем на глазок. 

О.человеческом факторе говорил в своем выступле
нии и делегат от коллектива П Ш Ц начальник адъюста-
жа С. С. Чудинов. Он отметил высокопроизводитель
ную работу цеха в начале года. 

— Однако в последние месяцы темп работы был сни
жен,—сказал он. — Причин спада в работе, можно наз
вать немало. Но главная — снизился спрос с трудящих
ся за технологию, за состояние оборудования. Сейчас 
приняты меры по укреплению трудовой и технологиче
ской дисциплины. Думается, это позволит нам достиг
нуть тех позиций, которые мы завоевали в начале года. 

У выступающих были претензии к профсоюзным ор 
ганам комбината. В частности, Малов посетовал на то, 
что в этом году 33 человека в цехе получили новые 
квартиры, а на весь цех было выделено всего одна 
«стенка» и 3 кухонных гарнитура. Были высказаны не
которые пожелания в адрес руководителей комбината 
питания и профсоюзного комитета с целью-улучшения 
обслуживания в столовых в ночное время. 

Немало замечаний высказали делегаты об обеспече
нии спецодеждой. Делегат от коллектива КХП газовщик 
коксового цеха № 1 В. Г. Лабырин сказал: 

— Спецодежда коксохимика неудобна. Ее качество 
и эстетическое оформление оставляют желать много 
лучшего. Наша промышленность сейчас выпускает но-

ПО ЗАКОНУ 
РАБОЧЕЙ СОВЕСТИ 

Контрасты в работе — это всег
да «ножницы» возможностей. В 
самом деле. В первом полугодии 
в цехе произведено дополнитель
но к заданию 33 тысячи тонн го
рячего проката. С другой стороны, 
на каждом из трех станов здесь 
— тысячи тонн «запоротого» в 
брак металла. Заказы тут выпол
няются на 98,6 процента, что поч
ти на один процент ниже обще
комбинатского показателя. Зна
чит в накладе остались многие 
потребители. 

Сейчас модно говорить об ус-
становлении прямых связей парт
неров по производству. Гак вот, 
представим на минуту, что к сор
топрокатчикам приехали потреби
тели одного из машиностроитель
ных заводов. И между ними впол
не мог бы состояться такой раз
говор: 

— Уважаемые магнитогорцы! 
Где наш металл? В номенклатуре 
он значится как уголок 100X100 
миллиметров. 

— Да понимаете, грех попутал: на 
чистовой клети стана «500» ввали
вались валки с одним калибром..-. 
Вы не специалисты, вам трудно 
понять наши премудрости. 

—• Ну, а балка № 12? 
— Тут свои беды: замучили око

вы и поломки валков. 
— Выходит, у вас «специали

сты» по поломкам есть? 
— Есть, конечно. Например, в 

третьей бригаде мастера Бобра-
кова 18 июля за одну смену сло
мали валки восьмой клети, окован 
валок четвертой. 

— В прошлом месяце с нетер
пением мы ждали уголок 9 0 x 7 
миллиметров. Так и не дождались. 
Что с ним? 

— Точно не скажем, но хорошо 
помним, что 8 июня под руковод
ством начальника смены Шевкуна 
такого уголка прокатано 100 тонн 
с «шишкой». Неисправимый брак, 
Кто позарится на такой металл! 
М ы уже не стали отсылать вам, 
убрали на адъюстаж с глаз долой. 
Наверное, до сих пор там пылит
ся... Невезучим оказался и эк
спортный уголок 90Х.9 — он тоже 
прокатан с «шишкой». 60 тонн 
«запороли»! Тут отличился началь
ник смены Козлов. А буквально 
на следующий день его переще
голял коллега Сенькин: 12 июня 
его бригада прокатала 61 тонну 
толстых заготовок. 

— Это что ж е получается? Со
ревнуются, кто больше брака на
делает? А в итоге страдаем мы, 
заказчики! Совесть у вас есть? 

Есть. Но не у всех. Иначе чем 
же объяснить тот очевидный факт, 
что в июле из-за различных про
стоев механического оборудова
ния потери производства на ста
не «500» составили 1200 тонн, по 

вине технологов — 1600. Если бы 
потребители пожелали объяснить
ся с коллективом стана «300» № 1, 
то разговор получился бы ничуть 
не лучше. Здесь в прошлом меся
це по вине технологов потеряно 
еще больше — две тысячи тонн. 
И тут назвали бы своих «лидеров». 
К примеру, по вине старших наг
ревальщиков Фомина и Яценко 
упал свод второй . печи. А еще 
раньше произошел более дикий 
случай: стан в течение трех ча
сов работал одной нагреватель
ной печью, остальные три без
действовали из-за того, что вне
запно «забюллетенил» рольганг, 
который «забыли» смазать. Инте-

банальные нахлобучки, а дотош
ный анализ каждого ЧП. М о р о 
зов лично беседует с каждым на
рушителем трудовой и технологи
ческой дисциплины — утром и 
вечером. Ежедневно в 2 часа дня 
он собирает работников ПРБ и 
адъюстажа, чтобы проконтроли
ровать, как реализуются поставки 
металла потребителя. Ведь в цехе 
накопилось около 20 тысяч тонн. 
Что готовить к отправке в первую 
очередь? Почему нужные марки 
порою лежат без движения?, На 
таком совещании оперативно при
нимаются меры. Кроме того, в 
половине девятого утром проис
ходит встреча адъюстажников сор-

высказал предположение: дескать, 
большинство рабочих имеют при
усадебные участки, поэтому уста
ют там и приходят на смену не
подготовленными.. . Вроде бы за
мечания правильные, но веет от 
них какой-то недосказанностью, вя
лостью. Иногда проскальзывает, на 
первый взгляд, дельный вывод: 
мол, от того у нас случаются про
стои, что редуктор работает без 
смазки или ролик не вращается 
из-за окалины, но опять ж е — как-
то безадресно, неконкретно, хотя 
оборудование,^ конечно же , не 
бесхозное. П о р о ю мелькнет такое: 
дескать, коммунисты «раствори
лись» в массе трудящихся, не чув-

ТРУДНОЕ ОБНОВЛЕНИЕ 
Сортопрокатный цех — один из ведущих на металлур

гической комбинате. Здесь всегда стремились идти в но
гу с жизнью. Т а н ; тут впервые на предприятии стали 
внедрять комплексные лицевые счета экономии. Одними 
из первых сортопрокатчики начали работать в поле ми
нусовых допусков. 

Сегодня цех — в тени маяков. В экономических обзо
рах, на совещаниях этот коллектив «склоняют», потому 
что низок уровень выполнения заказов, в том числе и 
экспортных. А ведь сейчас это едва ли не главный по
казатель. 

Конечно, можно оправдаться объективными причина
ми: оборудование изрядно поизносилось, продолжается 
омоложение кадров, не хватает' высококвалифицироэан-
ных специалистов... Но кому от этого легче? От сорто
прокатчиков ж д у т н у ж н у ю продукцию, причем доброт
ную. Надо вернуть хорошее имя! И сделать это можно 
только при одном условии: если в цехе произойдет ко
ренная перестройка, если к а ж д ы й на своем рабочем по
сту будет выполнять задание вдумчиво, с огоньком, если 
повсеместно коммунисты м комсомольцы возглавят борь
бу с бесхозяйственностью. Как идет обновление — об 
этом рассказывается' в предлагаемой ' корреспонденции. 

ресно, что сказали бы потребите
лю вожаки стана тт. Соловьев и 
Кузьмин, если бы их спросили: а 
как вы перестраиваетесь в своей 
работе, ^чтобы для каждого заказ
чика быть надежным партнером? 

Но потребители далеко. Они 
считают: толкачи не нужны, ведь 
в каждом трудовом коллективе 
есть коммунисты, которым не на
до разъяснять, что т"акое совер
шенствование хозяйственного ме
ханизма, ответственность перед 
партнерами,, Сам по себе факт, 
что сортопрокатчики имеют сверх
плановой продукции 33 тысячи 
тонн говорит о том, что в цехе 
умеют мобилизоваться. Но оби
лие брака свидетельствует о се
рьезных промахах. 

Руководит цехом коммунист 
Андрей Андреевич Морозов . Это 
энергичный деловой вожак. При
шелец из девятого прокатного, 
что, несомненно, является плюсом, 
потому что девятый прокатный — 
ближайший смежник, и глубокое 
знание, обстановки там — верное 
подспорье. За короткий срок М о 
розов разобрался в сложной ситу
ации. Выяснилось, что по вине са
мих сортопрокатчиков заказы сры
ваются лишь на 20 процентов, ос
тальные причины лежат за преде
лами цеха — в девятом прокат
ном и у мартеновцев, которые 
вовсю гонят вал, нередко забывая 
о качестве плавок. 

Что конкретно предпринял но
вый начальник сортопрокатного, 
чтобы дать толчок ускорению? 
Ввел ежесуточный разбор работы 
за прошедшие сутки. Нет, это не 

топрокатного и представителей 
девятого прокатного. Идет деталь
ный разговор по каждой плавке, 
по каждой залороченной позиции. 
Решается вопрос: какой металл 
еще можно спасти, переделать, 
какой отсортировать. Называются 
виновники. 

Как видите, складывается систе
ма настойчивой борьбы за безу
пречное качество продукции. И 
она уже дает плоды. Своебразным 
экраном перестройки является 
каждое партийное собрание. Что 
делается для коренного перело
ма в этом плане? 

А КАКОВ 
ТВОЙ ВКЛАД 
В УСКОРЕНИЕ? 

Впечатления противоречивые. 
Стенды, где должны висеть мате
риалы народных контролеров i 

.«.прожектористов», пустуют. По
хоже, что гласность здесь счита
ют мелочью. Знакомство с пар
тийной документацией наводит 
на мысль, что о наболевшем тут 
говорят без особого энтузиазма, 
по принципу: надо же о чем-то 
говорить. Например, в мае на 
партийном собрании начальник 
стана «500» И. Прилуцкий отме
тил, что дисциплина в цехе ухуд
шилась, бригадир слесарей стана 
«300» № 1 С. Григорчук посето
вал: партийное бюро очень пло
хо готовится к собраниям, началь
ник стана «300» № 3 Б. Мансуров 

ствуется их авангардной роли. А 
кто/ с обственно, р аств о р и л с я ? 

— В июне на собрании говори
ли о выполнении заказов, — рас
сказывает Секретарь партбюро 
Н. С. Ненашев. —' И оно прошло 
не,очень. У нас каждый шестой в 
цехе — коммунист. Понятно, что 
любой из них хоть в чем-то дол
жен -показывать пример. И таких у 
нас немало. Скажем, старший 
вальцовщик партгрупорг Владимир 
Николаевич Богачев со стана 
«300» № 1. Умеет и любит рабо
тать с людьми. К сожалению, есть 
и пассивные. Как их расшевелить? 
Вот электрик Евгений Павлович 
Борзенков. На собрании помалки
вает, а за глаза горазд осуждать. 
Или штабелировщик Петр Дино-
вич Будуев. У него любимый ко
нек: дай мне то, сделай мне это. 
А самого на занятия не загонишь. 
Он ведь, как и Борзенков, полит
информатор. Как-то, помнится, по
ставил условия: «Отремонтируйте 
весовую, иначе выступать на соб
раниях не буду!». Ну разве это не 
демагогия? Однажды выясняется 
такая неприглядность: Будуев дол
жен был освободить коробки от 
обрези и отвезти их на ремонтный 
участок, где "их оборудуют цепя
ми. , Н о Будуеву неохота. Вот если 
бы кто-то освободил коробки, то 
он бы был доволен. Однако ж е 
лающих делать чужую работу нет. 
И вот Будуев возмущается. Я все
рьез подумывал: а не пригласить 
ли его на заседание партбюро, 
чтобы послушать, как он выпол
няет уставные требования... Нема
ло хлопот доставляют иные ком

мунисты-пенсионеры. Ведь' как ду
маешь: раз пенсионер —- значит, 
многоопытный, будет верным по
мощником, А на практике' полу
чается иначе. Вот Виталий Ивано
вич Янчецкий. Пока работал сле
сарем на участке «Кизерлинг», все 
нормально было. А ушел на пен
сию — словно подменили челове
ка. Даже партсобрания пропуска
ет. Посоветовался я с нашим 
председателем совета ветеранов 
Павлом Игнатьевичем Грищенко: 
может, пригласить его на-совет да 
поговорить по-свойски? Тут что 
главное? Чтоб никого не упустить! 
Каждого увидеть. Разобраться, что 
же мешает человеку быть-бойцом? 
И я завел правило: ежедневно бе
седовать с пассивными коммуни
стами. 

— А какие сдвиги? . 
— Сдвиги? Трудно сказать. Ви

дите ли... я всех могу понять и 
простить. А сейчас времена дру
гие. К пассивным надо быть, по
жалуй, более жестким. А у меня 
не пол/чается. Видимо, не по мое
му характеру быть партийным во
жаком. На этом месте должеч 
быть кто-то потверже, решитель 
ней. И в том, что партийное бюро 
многого недоделывает, считаю 
виновным прежде всего себя. 

Это, конечно, хорошо, что Ни
колай Семенович самокритичен. 
Он честно признает, что ему тру
дно, что он не может «тянуть» 
свой воз. И самое лучшее, счита
ет он, уступить место другому, 
более энергичному. 

— Николай Семенович не ло
дырь какой-то, . —сказал заме
ститель секретаря парткома ком 
бината Ю. Н. Алексеев, — он по 
своему трудолюбивый, старатель
ный. Но очень уж мягкий по 
натуре человек. М ы с ним дове
рительно беседовали. Видимо, на
до считаться с конкретной ситуа
цией. Решающее слово — за ком
мунистами цеха. 

Что ж, если человек признает
ся, что он чувствует себя не на 
своем месте, наверное, не стоит 
кричать ему вдогонку запоздалые 
упреки. Скоро в сортопрокатном 
цехе состоится отчетно-выборное 
собрание, и коммунисты выберут 
себе такого вожака, который воз
главит трудную работу по пэре 
стройке. Будем откровенны: быть 
партийным вожаком дано, не каж
дому. Важно и другое : секретарь 
партбюро, даже пусть и самый 
•решительный и твердый, один в 
поле не воин. 

— Пока сам с себя не начнешь 
требовать, серьезных успехов не 
жди , — сказал мне электрик стана 
«300» № 3 Сергей Николаевич 
Лагода. — Важно* чтобы каждый 
из нас настойчиво боролся с соб
ственными слабостями. Чужие про
махи всегда видней. Поверьте, 
это очень трудно — бороться с 
собою. Когда ты один на один с 
собственной совестью. Но бороть
ся надо! Ю. КОРМИЛЬЦЕВ. 

Партийная жизнь: идет перестройка 
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вые образцы спецодежды. Настало время профсоюзно
му комитету, комбината заняться этим вопросом вплот
ную. Сдвиги уже есть. Мы заменили брезентовые рука
вицы на удобные и прочные противокислотные, удобная 
обувь появилась у люковых и барильетчиков. Но нель
з я останавливаться на достигнутом. 

Хакимов подчеркнул, что очень часто мы говорим о 
недостаточном количестве выделяемых защитных «ле
пестков», но разговоры остаются только разговорами. 

Большая группа претензий адресовалась управлению 
главного механика. Тот же Хакимов с горечью отметил, 
чТо « последнее время в ГОП значительно ухудшилось 
положение дел с ремонтами. Всего охватывается 50—70 
процентов запланированных работ по дефектной ведо
мости; 

Чудинов в своем выступлении указал на то, что в це
хе разработаны мероприятия, направленные на повыше
ние качества выпускаемой продукции. Большинство из 
них |— технические. Теперь дело за управлением глав
ного механика. От того, как оно развернется, будет во 
многом зависеть качество металла, отправляемого пот
ребителям из сортопрокатного цеха. 

Лабырин заострил внимание присутствующих на необ
ходимости механизации, автоматизации производствен
ных процессов на коксохиме. В решении этой задачи 
тоже обязаны помочь механики. 

Многие делегаты в своих выступлениях обращали вни
мание руководства комбината на то, что еще слаба 
связь заводских исследователей с технологами, не всег
да оперативно решаются вопросы, которые впрямую 
влияют на экономические показатели цеха, и комбината 
в целом. 

— Мы выпускаем на экспорт круг 20, — сказал в сво
ем выступлении Чудинов. — За первое полугодие мы 
недодали 170 тонн этого круга. Причина — неотрабо
танная технология, Занимались этим вопросом работ
ники и технического отдела, и лабораторий. Но пока не 
могут обнаружить причин плохой технологии. Когда мы 
стремимся выполнить заказ по заклепкам на экспорт, то 
вытесняем другие заказы. , , 

Ни для кого не секрет, что условия труда коксохими

ков и горняков оставляют желать много лучшего. В этих 
производствах высокая запыленность, много.грязи нера
бочих' местах, зачастую тяжелый физический труд. Де
легаты от этих коллективов просили обратить на это 
внимание соответствующие службы комбината. В част
ности УМТС, цех вентиляции, УГМ. 

Большая озабоченность прозвучала в выступлении де
легата от коллектива УКХ техника ЖКО № 3 Н. В. Замен
енной. Она говорила о том, что строительство третьего 
трамвайного депо, начатое в 1978 году, ведется край
не медленно. За восемь лет освоено всего 1 млн. руб
лей вместо пяти. Замесина напомнила о шефских /обя
занностях цехов комбината по строительству дач в пио
нерских лагерях, спортивных площадках в микрорайо
нах. 

С большой озабоченностью, глубокой заинтересован
ностью в повышении качества металлопродукции встре
тили делегаты сообщение директора о том, что с 1 но
ября все заказы должны выполняться на 100 процен
тов, что приемку металлопродукции будут вести спе
циалисты Госстандарта. Делегат от коллектива сталепла
вильного производства и. о. главного сталеплавильщика 
комбината А. А. Кривошейке сказал: 

— Перед сталеплавильщиками стоят серьезные зада
чи. Львиная доля незаказной продукции происходит из-
за отклонений по химанализу. Необходимо перестроить 
всю работу по заказам. В течение двух месяцев требу
ется провести обучение трудящихся, повысить с них 
спрос и требовательность за качество выпускаемой про
дукции, пересмотреть технологические инструкции, не
соответствующие требованиям дня. 

От имени женщин комбината выступила делегат от 
коллектива П Т Н П эмалировщик С. Г. Минеева. 

— Служба механизации пока не в силах удовлетво- ' 
рить нужды эмалировщиков в автоматах, — сказала 
сна. Работа у нас утомительная, что вызывает текучесть 
кадров. Нам в этих вопросах нужна помощь. Своими 
силами не справимся. И еще одна просьба — о выде
лении второго автобуса для перевозки трудящихся-
женщин' на правый берег. 

В принятом на конференции постановлении выполне
ние коллективного договора в первом полугодии при
знано удовлетворительным. Администрации и профсо
юзному комитету предложено продолжить работу по 
мобилизации трудящихся на безусловное выполнение 
плана и повышенных социалистических обязательств го
да, по повышению качества продукции и выполнению 
поставок по договорам. Обращено внимание админист
рации и профкома на невыполнение планов ввода 
жилья и рост производственного травматизма с тяже
лыми последствиями. Профкому поручено на заседании 
президиума в августе рассмотреть причины невыполне
ния отдельных пунктов колдоговора. В текст договора 
внесен ряд изменений и дополнений. Президиум проф
кома и администрация в двухнедельный срок должны 
изучить, критические замечания и предложения, посту
пившие от делегатов конференции и на рабочих собра
ниях в цехах, и разработать мероприятия по их реали
зации. 

На конференции рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих комбината единодушно приняты 
следующие социалистические обязательства на 1986 год: 
произвести сверх плана чугуна — 130 тысяч тонн, гото
вого проката — 55 тысяч тонн, реализовать дополни
тельно товарной продукции на 28,5 млн. рублей, полу
чить сверхплановой прибыли 4 млн. рублей, увеличить 
производство товаров народного потребления на 3 млн. 
рублей. 

Одобрено также положение о стимулировании участ
ников движения «Трудовой дисциплине — гарантию 
коллектива», в котором учтены внесенные трудящимися 
предложения. 

На снимке: делегаты конференции — начальник уча
стка электрохозяйства УПЖКХ Н. А. Д О К Ш И Н , электро
монтеры цеха ремонта электрооборудования металлур
гических цехов М. А. АЮПОВ и В. И. Л А Р К И Н , бригадир 
шоферов управления коммунального хозяйства В. А. 
Я К У Ш Е В . t 

. Н А М О Т В Е Ч А Ю Т 

„Резервы 
в работе" 

В ответ на критику в 
статье «Резервы в рабо
те», опубликованной в 
№ 31 от 3 июля 1986 го
да, сообщаю, что в меха
ническом цехе приступи
ли к изготовлению ре
дукторов для разливоч
ных кранов производст
ва ГДР. На местовых кра
нах в отделении жело
бов ЮГГЖ) заменили че
тыре редуктора в меха
низмах движения мостов. 
Простои крана прекрати
лись. 

По вопросу о профи
лактических осмотрах пе
ред сменой со всеми ма
шинистами кранов и за
валочных машин была 
проведена работа. Осо
бое внимание было уде-
г.ено порядку сдачи и 
приема смены машини
стами. 

• А. КРИВОШЕЙКО, 
начальник мартенов
ского цеха № 3. 

ИДЕМ В ЗИМУ 

В коллективе цеха эмалированной посуды трудится 
эмалирозщицей Зульхиза ГАЛИНА. Комсомолка, член 
комсомольско-молодежного звена, которым руководит 
опытная наставница Т . С. Крамарь, Зульхиза успешно 
справляется с порученной работой. Председатель поста 
народного контроля, она строго следит за качеством из
делий. 'Фото Н. Нестеренко. 

Т Р Е Х М Е С Я Ч Н И К К А Ч Е С Т В А 

Д И С Ц И П Л И Н А 
И ГЛАСНОСТЬ 

С первого июля в сталеплавильном производстве" на
чался трехмесячный смотр по качеству стали. Месяц за
кончился, можно сделать анализ работы первой трети 
смотра. Рассказывают работники участков ОТК марте
новских цехов. 

Н. М. КОРЕПАНОВ, на
чальник участка ОТК перво
го мартеновского цеха: 
• jh- Наверное, как и в дру
гих цехах, картина качест
венной работы в первый ме
сяц смотра далеко не так 
привлекательна. В целом цех 
отработал неплохо, но по
казатели заказной работы, 
брака стали - хуже, чем в 
июне и с начала года. 

С началом трехмесячника 
в цехе был намечен целый 
ряд дополнительных меро
приятий по улучшению ка
чества продукции. Одно из 
них — это проведение ра
портов после каждой рабо
чей смены, на которых де
тально разбирается каждый 
незаказ, каждый допущен
ный брак. Сейчас руковод
ство цеха требует стопро
центной явки на сменно-
встречные собрания, и на 
них после информации по 
технике безопасности пер

вое слово предоставляется 
работникам ОТК. 

Конечно, это не могло не 
сказаться на работе; Начали 
мартеновцы первого цеха 
месяц неплохо, но уже во 
второй декаде был сбой: на
чался массовый Выпуск не
заказной стали. Только в 
один из дней отправили в не
заказ пять ковшей металла. 
В третьей декаде положе
ние несколько выправилось, 
но этот сбой.в середине ме
сяца, конечно же, отразил
ся на результатах работы. 

Ю. И. К А Р А М Ы Ш Е В , на
чальник О Т К второго марте
новского цеха: 

— Как и в первом цехе, 
сменно-встречные собрания 
в июле мы начинаем с разбо
ра нарушений техники бе
зопасности и нарушений тех
нологии. Вообще должен 
отметить, что проведена бо
льшая организаторская ра
бота, и разбор причин вы

дачи некачественной про
дукции поднят на ступень 
выше. Не раз в неделю, а 
ежедневно руководители 
цеха ведут с технологами 
подсчет сделанного и ана
лиз причин некачественчой 
работы, ищут пути устране
ния этих причин. Причем, 
надо сказать, разбор идет 
детальный, конкретный. Ка
ковы первые итоги смотра? 
По сравнению с июнем в ы 
полнение заказов потреби
телей должно быть несколь
ко выше, а вот количество 
брака первого передела 
увеличилось. 

В. М. Г Р И Н Ц О В , контроль
ный мастер ОТК третьего 
мартеновского цеха: 

— Главное, что дает смотр, 
— это гласность результа
тов работы. Не раз в неде
лю, в день качества, разби
раются нарушения техноло
гии, а после каждой смены. 
Июль всегда был самым 
трудным месяцем для ста
леплавильщиков, а нынеш
ний еще усложнился смот
ром. 

Так, уровень выполнения 
заказов снова несколько 
снизился, увеличилось и ко
личество брака.^Но зато цех 
стал давать в прокатный пе
редел металл лучшего ка
чества и потому нетранзит 
в июле сократился против 
июня на полтора процента. 

Макушкой лета называют июль. Ка
жется, теперь дни мелькают быстрее, 
катятся под горку, в зиму. Самое вре
мя вспомнить, что она явится, не за
ставит себя ждать. v •. 

В цехах уже с середины июля жи
вут зимними заботами. Они общие у 
всех и у каждого свои, вызванные 
спецификой производства. 

Д л я фасо ннолитейщиков-нодготовка 
к зиме включает многое. Создать 
нормальные условия труда рабочим 
— одно. Обезопасить себя от капри
зов погоды, заранее запастись всем 
необходимым — другое. Вот тогда 
можно быть уверенным, что цех смо
жет работать ритмично и даст такую 
возможность металлургам, считает 
заместитель начальника цеха Н. М. 
Мулявко. Ведь в заказчика* у фасон-
нолитейщиков — весь комбинат. 

В круг забот о предстоящей зиме 
входят неизбежно повторяющиеся из 
года в год мероприятия, направлен;-
ные на то, чтобы закрыть производ
ственное помещение от холодов. В 
цехе более двух десятков ворот — 
есть, где разгуляться сквознякам. По
этому в соответствии с графиком ме
ха -ю служб а проверит механизмы от
крывания и закрывания ворот, рабо
ту воздушных завес. Взамен старых 
ворот для сталелитейного отделения 
изготовлены новые, Будут установле
ны и помогут сохранять тепло Два 
дополнительных калорифера в зем
ле пр и г о т о в и т ел ьном отделении и в 
тамбуре ворот, между шихтовым дво
ром и малым пролетом^ . . . 

Предстоит утеплять и застеклить, 
где надо, кабиНы электромостовых 
кранов. Ведь как водится, с приходом 
весны стекла «летят» , утепляющий 
войлок машинисты выбрасывают. 
Особенно важно создать нормаль
ные условия труда машинистам, об
служивающим шихтовые дворы ста
лелитейного отделения, ведь там 
температура бывает почти как на ули
це. 

До первого ноября намечено за
вершить реконструкцию отопитель- % 

ной системы механической мастер
ской. Необходимость в этом возник
ла давно. 

А вот в цветнолитейном отделении 

теплее в предстоящую зиму не станет. 
И администрация, и профсоюзная 
организация как-то «забыли» об этом 
участке. А ведь были намерения вза
мен пропускающей свет и холод поч
ти сплошь стеклянной стены выло
жить кирпичную. Да так и не дошли 
руки. А палка-то ведь о двух концах: 
хуже будут условия труда — ниже 
производительность."' 

Укомплектована временная брига
да и вот-вот приступит к ремонту 
окон и световых фонарей, фрамуг. 
Кровля цеха очищена от скопившего
ся за зиму мусора еще во время суб
ботников, поэтому ее не включили 

»в план подготовки к зиме. ?fi*sf 
ьольшои фронт работ предстоит по 

ревизии и ремонту вентсистем и воз
духодувов: очистить от пыли цикло
ны, ооеспечить нормальную вентиля
цию зимой, когда нет другого прито
ка воздуха в производственное поме
щение. 

а плане мероприятий подготовки 
цеха к работе в зимних условиях 
названы также сроки и ответственные 
за ревизию системы подогрева сжа
того воздуха, ревизию мазутонрово-
да и паропровода, системы отопле
ния цеха, всей запорной арматуры. В 
соответствии с графиком комбината 
оудет произведена пропарка газо
провода. 

срасоннолитейщики, как и другие 
цехи, отвечают з!а состояние желез
нодорожных путей. Немало хлопот 
доставляет в зимний период желез
нодорожная стрелка, на южном ту
пике поэтому к нынешней зиме бу
дет, наконец, смонтирована паропро
вод к а для ее оттайки. Не надо будет 
очищать стрелку вручную. . 

С наступлением морозов вылива
ется в проблему подвоз формовоч
ных материалов, разгрузка думпка
ров. А что такое для фасоннолитейщи-
ков остаться без песка и глины, объ
яснять не нужно. Поэтому, чтобы 
быть застрахованными от капризов 
погоды, цеховики вынуждены делать 
запас на пять месяцев —'• без мало
го 8 тысяч тонн. Это —• одна из наи
более важных забот руководства це
ха, связанных с подготовкой к зиме. 

Л. А Н А Н Ь И Н А . 

На заготовке зеленых кормов 
С первых дней июля вста

ли на сенокосную вахту тру
дящиеся цеха ремонта ме
таллургического оборудова
ния № 1. Они обязались по
ставить на приемный пункт 
Молочно-овощного совхоза 
70 тонн зеленой массы. 
Ежедневно работала на не
удобьях бригада цеховых 
косарей из шести человек. 
Руководит кормозаготови

тельными работами слесарь 
Н. С. Колоколов. В лесополо
сах теплично-садового сов
хоза, на городских пусты
рях, на собственных карто
фельных участках отыскива
ли косари ЦРМО № 1 места 
для покоса, а вечером на 
Стареньком цеховом грузо
вике «Татра» водитель П. А. 
Каплин отвозил накошенную 
траву в МОС. 

На утро первого августа 
на «зеленом» счету цеха 
было 69 880 килограммов 
сданной зеленой массы. Ра
ботали косари и. в выходные 
дни. Таким образом обяза
тельства по заготовке кор
мов коллектив цеха перевы-
ло^Шк» ^ши^^вдм^вмУ' 

А. КИРИЧЕНКО, 
секретарь партийной ор
ганизации ЦРМО N8 1 . 

БЕЗ СКИДОК НА ПОГОДУ 
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Уральская зима долгая. Поэтому летом особен, 
но хочется набраться сил, позагорать, выехать за 
город. Для этого у нас много возможностей — 
абзаковские леса, красивые уголки озера Банного. 
Но, пользуясь благами нашей природы, всегда ли 
мы помним о своем долге перед ней, о ее без
защитности i 

О б этом у нас состоялся разговор с заместите
лем председателя горисполкома А . И. Костиным. 

С ЛЮБОВЬЮ 
К П Р И Р О Д Е 

— Александр Иванович, 
что сделано уже и делается 
сегодня для организации от
дыха горожан; 

— Сейчас созданы непло
хие условия для отдыха 
магнигогорцев в городской 
черте. Пляжами пользуются 
почти все горожане, в пар
ках ежедневно м о ж н о уви
деть много гуляющих. Н а 
деюсь, в этом году будет 
закончено оборудование 
парка Ветеранов над У р а 
лом. Конечно, работу по о р 
ганизации отдыха нужно вес
ти постоянною, и мы уделя
ем ей много внимания. Ста 
раемся оперативно устра
нять недостатки, ищем но
вые ф о р м ы . Нужно ска
зать', что в летний период 
многие хотят выехать в за
г о р о д н у ю зону с семьей, 
часто на личном авто-мото
транспорте. И сегодня имен 
но автолюбители больше 
всего нас волнуют. 

Проблема охраны окружа
ю щ е й среды, наверное, са
мая наболевшая сейчас. В 
каких только формах не ве
дется воспитательная рабо 
та по этому вопросу — те
левидение, радио, художе
ственная литература, ^газе
ты. И, тем не менее, как ча
сто е щ е сталкиваемся мы с 
фактами прямого вреди
тельства. В чистейших ураль
ских родниках и озерах от
дыхающие автолюбители 
«холят» свой личный тран
спорт, сколько лесных опу

шек изуродовано пожара
ми из-за непотушенных ко
стров, а как засоряют при
роду верные «спутники» ту
ристов — консервные бан
ки, бумага, битое стекло. Не 
мудрено , что желающие от
дохнуть на природе в А б з е -
лиловском районе, самом 
обжитом туристами, натал1-
киваются на з а п р е щ а ю щ и е 
въезд щиты. 

— Сейчас положение из
менилось! 

— Да, мы согласовали во
просы об отдыхе магнито-
горцев с руководителями 
АЬзелиловского района. Но 
при этом к исполнению каж
дому из нас нужно принять 
некоторые пункты. Во -пер
вых, это обязательное вы
полнение правил отдыха в 
загородной зоне. О б щ е с т в о 
«Знание» совместно с о б щ е 
ством охраны природы раз
работало положение о том, 
как необходимо вести себя 
при выездах за город. О н о 
включает в себя и охрану 
леса, и охрану воды. Лекто
ры выступают с соответст
в у ю щ и м и разъяснениями. К 
автолюбителям просьба осо
бенная: если машина или мо
тоцикл — друг для них, TOV 
не должна та же техника 
становиться врагом для при
р о д ы . 

— Действительно, Алек
сандр Иванович, . личное 
средство передвиже н и я 
удобно. И автолюбителей 
нужно как-то организовать, 

чтобы не наносить нашей 
щедрой природе ущерба... 

— Этот вопрос м ы реша
ем. Задумано в скором вре
мени построить три стоян
ки для автотранспорта: в 
районе Аскарово , Банного 
озера и Горного ущелья. На 
днях комбинат, калибровоч
ный завод, цементный за
вод и «Ремгорметмаш» по
лучат технические чертежи 
и приступят к оборудованию 
этих стоянок. Охрану тран
спорта будут осуществлять 
сторожат Плата предусмот
рена не обременительная. 
Удобно , думаю, будет всем. 
А прежде всего выиграет 
природа. Также возле каж
дого водоема организуется 
санитарная зона., Н е о б х о д и 
м о больше наглядной агита
ц и и по охране природы во 
всех уголках нашей приго
родной зоны. Хочу сказать, 
что в перспективе для за 
городного отдыха трудя 
щихся будут найдены новые 
ф о р м ы . Главное все же, 
чтобы человек не забывал 
своих обязанностей перед 
природой . 

— Александр Иванович, а 
какая работа ведется проф
союзными комитетами пред
приятий по вопросам отды
ха за городом! 

— Д о л ж н ы проводиться 
воспитательные лекции, бе
седы, инструктажи по пра
вилам поведения на отдыхе. 
Если организуется массовый 
выезд на природу, то о б я 
зательно старший группы 
должен договориться с р у 
ководителями совхозов и 
колхозов, на чьей террито
рии будут отдыхать люди , 
об этой поездке. Поставить 
их в известность. Провести 
разъяснительную беседу о 
необходимости беречь р о д 

н у ю природу. Нужна посто
янная, внимательная работа 
в этом направлении на каж
д о м предприятии, в каждом 
цехе. Урал щ е д р о дарит 
всем свои богатства, и за
ботиться . о родном крае 
должен каждый. 

Интервью вела 
Е. К О Р О Л Е Н К О . 

—И СПОРТ, и отдых 

Приглашаем посетить 
6 А В Г У С Т А 

64-й квартал (К. Маркса , 
67/2). 21.0U. Встреча жите
лей с работниками суда и 
прокуратуры. Тематический 
кинопоказ «Это мешает нам 
жить». Н а б ережная, 10. 
16.00. Кружок кинодемон
стратора. 

7 А В Г У С Т А 

Набережная, 10. 18.00 
Фотоклуб «Металл у р г » . 
Агитплощадка 4 «в» кварта
ла. 22.00. Киновикторина. 
П р о г р а м м а мультфильмов 
для взрослых. 

8 А В Г У С Т А 

Танцевальный зал Дворца 
культуры им. С. Орджони
кидзе 20.00. Дискодансинг. 
На танцевальной орбите. 
Агитплощадка 7/4 квартала. 
22.00. Киновикторина. П р о 
грамма мультфильмов для 
взрослых. 

Культкомиссия 
профкома М М К . 

Т А Н Ц Ы Д О Р А С С В Е Т А 
— Умеют отдыхать комсомольцы УГМ — 

Учатся отдыхать комсо
м о л ь ц ы цехов управления 
главного энергетика. В прст-
шедшие выходные дни ор 
ганизовали выезд в лес в 
районе Урал-Тау. Предвари
тельно отправили «гонцов», 
которые и подготовили сто
янку к встрече многочис
ленного отряда. В его сос-
став вошли представители 
семи цехов комбината. 

В субботнее утро весело 
было в лесу. Комсомольцы, 
помня, что активный отдых 
полезнее всего, организо
вали интересные соревно
вания. Первый этап состяза
ний. П о д смех и шутки то
варищей ребята показывали 
свою силу, ловкость, смекал
ку. Попробуйте открыть кон
сервную банку, не имея под 
рукой ножа. А как нелегко 
метко попасть в цель из лу
ка, если последний раз 

стрелял из него еще маль
чишкой. Но неплохие резу
льтаты показала и девичья 
команда . Лучшими после 
восьми видов соревнований 
стали представители элек
троремонтного цеха —• 
С. Поляков , А . Ложкин, 
В. Фатхитдинов. 

На этом дух соперничеств 
ва не оставил комсомоль
цев. После ужина на импро
визированной лесной сцене 
начались выступления худо
жественной самодеятель
ности. В них каждый мог 
блеснуть талантами. Ребята, 
может быть, по-новому уви
дели друг друга. Увлека
тельно смотреть • «живые 
картины» старых мастеров, 
погрустить под мелодичный; 
гитарный перезвон . В этом 
конкурсе победителями ста
ли участники вокально-инст
рументального ансамбля це

ха промышленной вентиля
ции. 

П о т о м добавили освеще
ния, для этого из города 
привезли специальные «ат
рибуты». И сцена стала тан
цевальной площадкой, кото
р у ю еще украсили шарами 
Танцы продолжались до ран
него летнего рассвета. 

На следующий день жи 
тели палаточного городка 
продолжали свою протрем 
му отдыха. Все стали участ 
никами товарищеских игр 
по волейболу, футболу. О т 
личившихся и победителей 
вчерашних соревнований 
наградили грамотами и су 
венмрами. На обратном пу 
ти в поезде звучали песни 
Ребята с увлечением плани 
ровали новые поездки. 

О . А Р Х И П О В А , 
секретарь комсомоль
ской организации Э Р Ц . 

С каждым годом ра
стет на комбинате число 
автолюбителей и облада
телей мотоциклов. В этом 
факте — отражение по
вышающегося благосо
стояния металлургов. 

Но автомобиль и мо
тоцикл — техника слож
ная, она требует посто
янного ухода, а значит и 
времени, и денег на об
служивание. Не потому 
ли многие предпочитают 
вепосипед! Достоинства 
последнего неоспоримы: 
небольшие габариты и 
вес делают его удобным 
в эксплуатации, а содер
жать его в исправном со
стоянии достаточно лег
ко. 

При возведении новых 
микрорайонов Магнитки 
велодорожки закладыва
ются в проект. 

На снимке: велоспорт 
— это здоровье. 

Ф о т о Н. Нестеренко. 

Вниманию абонентов 
телефонной сети 

М а г н и т о г о р с к а я м е ж д у г о р о д н а я т е л е ф о н н а я с т а н ц и я с о о б щ а 
ет , что в а в т о м а т и ч е с к у ю м е ж д у г о р о д н у ю т е л е ф о н н у ю с т а н ц и ю 
в к л ю ч е н ы а б о н е н т ы ATC-4 . 
. Н а п о м и н а е м , что в а в т о м а т и ч е с к у ю м е ж д у г о р о д н у ю т е л е ф о н 
ную с т а н ц и ю в к л ю ч е н ы с л е д у ю щ и е н а п р а в л е н и я : 

М о с к в а — 89095; 
С в е р д л о в с к — 893430; 

. Ч е л я б и н с к — 893510; 
В е р х н е у р а л ь с к — 8924300. 
З а к о д о м г о р о д а с л е д у е т н а б р а т ь помер в ы з ы в а е м о г о а б о н е н 

та и н о м е р т е л е ф о н а , с к о т о р о г о п р о и з в о д и л с я н а б о р . 
Н а б о р с л е д у е т п р о и з в о д и т ь с и н т е р в а л а м и не б о л е е 5 с е к у н д . 

В к о н ц е н а б о р а а б о н е н т д о л ж е н у с л ы ш а т ь д в а к о р о т к и х сиг
н а л а , через 10—20 с е к у н д у с т а н а в л и в а е т с я с о е д и н е н и е . (В слу
ч а е п о л у ч е н и я с и г н а л а « з а н я т о » или т и ш и н ы н а б о р с л е д у е т 
п о в т о р и т ь ) . 

С о о б щ а е м н о м е р а с п р а в о ч н ы х с л у ж б у к а з а н н ы х н а п р а в л е н и й : 
С в е р д л о в с к — 20-91-11; 
Ч е л я б и н с к — 36-16-31; 
В е р х н е у р а л ь с к —- '3-33. 
С п р а в к у о н о м е р е т е л е ф о н а в г. М о с к в е с л е д у е т н а в о д и т ь че

рез з а к а з н у ю с л у ж б у «07». 
С п р а в к и о к о д а х г о р о д о в , в к л ю ч е н н ы х в A M T C , м о ж н о полу

чить по т е л е ф о н у 2-42-70.' 
З а к а з ы на м е ж д у г о р о д н и е т е л е ф о н н ы е р а з г о в о р ы с д р у г и м и 

н а с е л е н н ы м и -пунктами с т р а н ы п р и н и м а ю т с я к р у г л о с у т о ч н о по 
т е л е ф о н у «07». 

Т е л е ф о н н ы е р а з г о в о р ы , о с у щ е с т в л е н н ы е по а в т о м а т и ч е с к о й 
м е ж д у г о р о д н о й т е л е ф о н н о й с в я з и в р а б о ч и е дни н е д е л и в пе-

•ргиод (по м е с т н о м у в р е м е н и ) с 0 д о 7 ч а с о в и с 18 д о 24 ч а с о в 
и к р у г л о с у т о ч н о в в ы х о д н ы е и п р а з д н и ч н ы е д н и , о п л а ч и в а ю т с я в 
75 п р о ц е н т о в с б о р а , и с ч и с л е н н о г о по т а р и ф у , т. е. на 25 про
ц е н т о в д е ш е в л е . 

Редактор Ю. С. Ч Е Р Е Д Н И Ч Е Н К О . 

В Т О Р Н И К , 5 а в г у с т а 

Шестой к а н а л 

8.00. Время. 8.45. Ребятам о 
зверятах» . 9.15. « Д о м а ш н и й 
театр» . Документальный теле
фильм. 9.35. «Спартак» . Х у д о 
жественный фильм-балет . 11.05 
И. Гайдн. Симфония № 98. 11.35 
и 14.00. Новости. 14.20.. Д о к у м е н 
тальные телефильмы. 15.20. Иг> 
рает з а с л у ж е н н ы й артист РСФСР* 
Б. Феоктистов ( б а л а л а й к а ) ; > 
15.50. Премьера документально
го фильма «Час «ноль». 16.20. 
Герои Ж ю л я Верна на экране. 
«80 д н е й вокруг света» . Мульт
фильм (Австралия) . 1-я и 2-я с е 
рии. 17.05. Спорт и личность'. 
Владимир Сальников. 17-35. Кон
церт народного артиста СССР. 
Ю. Гуляева. 18.15. Сегодня в 
мире. 18.30. «Строительство и 
а р х и т е к т у р а » . ' Киножурнал . 
18.40. Решается на месте. Пере
дача 1-я. «Реконструкция» . При
нимает участие первый секре
тарь Челябинского обкома 
КПСС Н. Д .Швырев . 19.25. Пре-. 
мьера х у д о ж е с т в е н н о г о фильма 
«Спрут» . 4-я серия. 20.30. Вре
мя. 21.05. Чемпионат мира по 
ш а х м а т а м . Матч-реванш. 21.20. 
Концерт Государственного Во
р о н е ж с к о г о русского народного 
хора . 22. 35. Сегодня в мире. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.20. «Дальний рейс» . Д о к у м е н 
тальный телефильм. 8.45. Народ
ные мелодии. 9.00. Шахматная 
школа . 9.30. Будильник. 10.00. 
Премьера документального те
лефильма. « Р а з словечко, два 
словечко» . 10.15. Программа 
Куйбышевской студии телевиде
ния. 11.15. Французский язык. 
1-й г о д обучения . 11.45. «Три ми
нуты л е т а » . Художественный 
фильм. 1,-я и 2-я серии. В пере
рыве (12.55) Новости. 14.05. Че
лябинские новости. 17.30. Ново
сти. 17.50. «Полынь — трава 
горькая». Х у д о ж е с т в е н н ы й 
фильм. 19.20. «Чудесные б а ш 
мачки». Документальный теле
фильм. 19.30. Спокойной ночи, 
малыши. «Про двух с о б а к » . 
Мультфильм ( Ч С С Р ) . 

ЧТ. 19.45. Челябинские ново-

сти. 20.00. Природа и мы. Расте
ния-целители. (Повторяем по, 
просьбам зрителей) . 

• ч 
ЦТ. 20.30. В р е м я . 21.05. Кубок 

СССР по ф у т б о л у . 1/8 финала. 
«Торпедо» (Москва) — «Дина
мо» (Тбилиси) . В перерыве 
( 2 1 . 4 5 ) — М е ж д у н а р о д н ы е сорев
нования по стендовой стрельбе 
«Большой приз Москвы». 

ЧТ. 22.45. Челябинские ново
сти: хроника, интервью, коммен
тарии. 23.05. II Всесоюзный фе
стиваль народного творчества. 
Поет хор совхоза «Брединский» . 

С Р Е Д А , 6 августа 

Шестой капал-
8.00. Время. 8.45. Мультфиль

мы. 9.05. Клуб путешественни
ков. ' 10.05. «Играй, гармонь» . 
11.25 и 14.00. Новости. 14.20. Д о 
кументальные фильмы. 15.10. 
Грузинские народные песни ис
полняет ансамбль семьи А б е с а д -
зеЧ 15.25. Рассказывают наши 
корреспонденты. 16.00. Герои 
Ж ю л я Верна на экране. «80 дней 
вокруг ' света» . Мультфильм. 3-я, 
4-я, 5-я серии. 17.05. Премьера 
фильма-концерта «Праздник 
вдохновения» . 17.35. Премьера те
лефильма « Р у к о п о ж а т и е : г о д 
2000-й». 18.15. Сегодня в мире. 
18.30. Премьера мультфильма 
«Неуловимый фунтик» . 18.45. 

.Мир и м о л о д е ж ь . 19.25. Премье
ра х у д о ж е с т в е н н о г о фильма 
«Спрут» . 5-я серия. 20.30. Время. 
21.05. Москва—Кабул. Телемост. 
23.25. Сегодня в мире, 

. Д в е н а д ц а т ы й канал 

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.20. «Поднять п а р у с а » . Д о к у 
ментальный телефильм. 8.35. 
«Полынь — трава горькая». Ху
дожественный фильм. 10.05. Пти
цы и звери п о д одной крышей. 
10.35. « Д в а дня иэ ж и з н и Вик
тора ' Кингисеппа» . Телевизион
ный х у д о ж е с т в е н н ы й фильм. 
1-я серия. 11.40. Немецкий язык. 
2-й г о д обучения. 12.10. «Вол
шебный най». Мультфильм. 
12.20. « Н а с п о д р у ж и л «Артек». 
Выступление детских хореогра
фических коллективов. 12.35. 
«Простые—сложные истины». 
Т е л е ж у р н а л для родителей. 
13.05. М е ж д у н а р о д н ы е соревно
вания по автоспорту. «Кубок 
д р у ж б ы социалистических 
стран» . 13.35. Новости. 13.40. Му
зыкальный киоск. 14.10. Челя
бинские новости. 17.30. Новости. 

ЧТ. 17145. Мультфильм. 17.55. 

Реклама. 18.20. « К а б а р д и н к а » . 
Фильм-концерт. 18.30. Челябин
ские новости. \ 

ЦТ. 18.45. Кубок СССР . по 
ф у т б о л у . 1/8 финала . «Метал
лист»—«Спартак» . 19.30. Спо
койной ночи, малыши. «Про 
д в у х с о б а к » . Мультфильм 
( Ч С С Р ) . 19.50. « Н а у к а и техни
ка» . Киножурнал . 20.00. Ритми
ческая гимнастика. 20.30. Время. 
21.05. «Свидание» . Х у д о ж е с т в е н 
ный фильм. 

ЧТ. 22.20. Челябинские ново
сти: хроника, интервью, коммен
тарии. 22.40. У нас в гостях но
восибирский о р д е н а Трудового 
Красного Знамени драматиче
ский театр «Красный ф а к е л » . 

Коллектив цеха подготовки 
составов глубоко скорбит по 
поводу смерти ОБРУБОВА 
Александра Александровича и 
выражает соболезнование се
мье покойного. 

Коллектив листопрокатного 
цеха N9 1 глубоко екорбнт по 
поводу смерти ОСКОЛКОВА 
Василия Леонидовича и выра
жает соболезнование . семье 
покойного. 

Коллектив ЦРМЛ Не 1 глу
боко скорбит по поводу смер
ти ветерана труда ММК, вете
рана Магнитки ИЗЮМОВА Ни
колая Александровича и вы
ражает искреннее соболезно
вание семье покойного. 

Коллектив ЭРЦ глубоко 
скорбит по поводу смерти ве
терана труда ММК, участника 
Великой Отечественной войны 
НАДУДЫ Ивана Павловича и 
выражает соболезнование род
ственникам покойного. 

Коллектив паросилового це
ха глубоко скорбит по поводу 
смерти ИЛЬИНА Анатолия Ни
колаевича и выражает искрен
нее соболезнование семье по
койного. 
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